

In memoriam

Martes 16 de diciembre de 2008

‡ Juan Pablo Valdés Guarachi

Con motivo de cumplirse 2 años de su fallecimiento se oficiará una misa hoy martes 16, a las 19:30 horas, en la parroquia San Francisco de Sales.

‡ Manuel Garretón Walker

A cincuenta años del 16 de diciembre de 1958, muchos pueden preguntarse quién era Manuel Garretón Walker. Dirigente católico juvenil y dirigente estudiantil, ingeniero, dos veces diputado por Santiago, entre 1938 y 1945, y, a juicio de historiadores y analistas de la época, el principal inspirador doctrinario e ideológico, dirigente de la Juventud Conservadora y fundador de la Falange Nacional, que en los años cincuenta se convertirá en la Democracia Cristiana, junto a Eduardo Frei Montalva, Bernardo Leighton, Ignacio Palma, entre otros, a los que luego se añadirían Radomiro Tomic, Rafael Gumucio, Gabriel Valdés y muchos más. De él proviene la famosa declaración y posicionamiento "ni capitalismo ni comunismo". A principios de los cincuenta, luego de ser embajador de Chile en Turquía e Irán, dejó la vida pública y la política. Nunca sabremos si fue realmente el cáncer o las dramáticas circunstancias del abandono y el distanciamiento lo que causó su muerte.

En el texto que escribiera con ocasión de ella, monseñor Jorge Gómez Ugarte, también de imborrable recuerdo para esa generación, decía: "Conoció la exaltación y la prueba. En el éxito arrastró con su palabra idealista. En la adversidad nos enseñó con su cristiano silencio".

De su posición frente a la vida, la sociedad y la política, quizás la mejor expresión sea el resumen de su defensa en los momentos más duros que le tocó vivir, cuando afirmaba que es la actitud frente a cada persona la que nos define como seres humanos y cuando se refiere a Antígona, precursora de la doctrina de los derechos humanos, en nombre de la justicia universal.

Sí, la justicia en todas sus dimensiones y la lealtad hacia los principios y hacia aquéllos con los que se emprenden los caminos y proyectos para realizarlos son su legado fundamental. Porque, si bien nuestro testimonio personal es el que pueden dar quienes vivieron con él y nuestra madre una maravillosa niñez y adolescencia, es también el de quienes han vivido los años adultos de sus vidas sin su presencia física, pero sí con la de su enorme legado moral, intelectual y afectivo. Fue esta presencia, a través de cauces misteriosos y más allá de posiciones ideológicas, nuestra conductora en la etapa trágica que viviera nuestro país.

En su recuerdo se oficiará una misa en la parroquia la Anunciación, Plaza Pedro de Valdivia, hoy martes 16 de diciembre, a las 20:00 hrs.

Roberto, Carmen y Manuel Antonio Garretón Merino